

Schüler:innen der Grundschule auf dem Betzenberg gestalten einen „Zaun der Kinderrechte“

Die 16 Kinder der Flexklasse 1/2 d der Grundschule auf dem Betzenberg setzten sich kurz nach den Herbstferien in einer Unterrichtseinheit mit den Kinderrechten auseinander.

Als Einstieg in die Thematik diente das Bilderbuch „*Wir haben Rechte*“, welches die zentralen Rechte von Kindern verständlich darstellt. Die Illustrationen unterstützten die Kinder dabei, über Rechte nachzudenken und selbst Beispiele aus ihrem Leben zu benennen. Dabei zeigte sich, dass der Begriff Kinderrechte zu Beginn von vielen Kindern sehr individuell verstanden wurde, häufig im Sinne einer vollständigen Entscheidungsfreiheit, etwa bei der Frage der Schlafenszeit. Erst im Verlauf der Einheit wurde für sie verständlich, dass Rechte Kinder schützen und stärken, und dass auch gewisse Regeln im Familienalltag gerade einem Ziel dienen, nämlich dem, den Kindern Geborgenheit, Schutz und Wohlergehen zu ermöglichen. Ein Anspruch, den auch Kinderrechte verankern. In sich anschließenden Rollenspielen konnten die Kinder Situationen nachstellen und Perspektiven wechseln. So wurden Kinderrechte nicht nur besprochen, sondern auch spielerisch erlebt.

Den Abschluss der Einheit bildete das Gestalten der Zaunlatten, um ein buntes Zeichen für Kinderrechte zu setzen. Zunächst zeichneten die Kinder ihre Bildideen und Botschaften mit Unterstützung der beiden Lehrkräfte mit Bleistift auf die Zaunlatten. Die Auswahl der Motive erfolgte sehr bewusst. Besonders wichtig waren den Kindern das Recht auf Bildung, das Recht auf Spiel sowie das Recht, dass alle Kinder die gleichen Rechte haben, unabhängig von Sprache, Herkunft oder Alter.

Nachdem der Boden des Klassenraums gründlich mit Karton ausgelegt wurde, konnte es auch schon losgehen. Immer zwei Kinder bemalten gemeinsam eine Zaunlatte. Die Kinder unterstützten sich gegenseitig, tauschten Ideen aus und freuten sich über jeden Fortschritt auf ihren Zaunlatten. Die Klasse hatte sichtlich Spaß beim Malen und war sehr stolz auf die Endergebnisse.

Nach Abschluss der Malaktion brachte unser Hausmeister die Zaunlatten an einer Wand im Erdgeschoss, direkt vor der Mensa, an. Sie machen das Schulhaus nicht nur bunter und einladender, sondern vermitteln auch eine wichtige Botschaft.



